



# TOMATE GORDO DE RONDA

## Enrique Aguilar González y su experiencia de cultivo:

Esta ha sido mi experiencia con los tomates este año: Aunque los frutos están saliendo de muy buena calidad, sobre todo el llamado Gordo de Ronda, las matas de tomates creo que las sembré demasiado juntas (donde tendría que haber 2 hay 3) y eso creo que ha sido uno de los factores que ha colaborado en el deterioro de las plantas. Las tomateras carecían de sitio para ventilarse bien, aunque al tomate Gordo de Ronda le ha afectado menos que al tomate Diente, que sí que ha resultado bastante dañado por varios factores, entre ellos la mosca blanca. Alonso Navarro, de Plantaromed, me recomendó que fumigara durante 3 días con decocción de ajo sin diluir y que repitiera la operación a la semana siguiente y así parece que se paró algo la mosca blanca. Además, la zona de cultivo de estas tomateras la acondicioné para que no les afectara tanto las enfermedades, sembrándolas en bancal cerámico de 1,20 m de ancho por 6 metros de longitud e intercalando entre los plantones algunos golpes de cebollas y albahacas. Además, el suelo está acolchado con paja, para que no proliferen las supuestas malas hierbas, pero aún con todo esto fueron atacada por la mosca blanca. Los tomates Diente se cuentan por racimos de unos diez tomates aproximadamente entre 20 y 30 piezas, siendo éstas poco carnosas y es de las tomateras más afectadas. Sin embargo, el tomate Gordo de Ronda, tiene menos frutos, aproximadamente entre 10 y 12 piezas, la mayoría de gran calibre, llegando a pesar algunos casi el kilo (954 o 890 gramos). Esta variedad ha sido menos afectada y ha alcanzado entre todas las tomateras una altura de entre 1,20 m y 1,50 m. Hoy procederé a fumigarlas otra vez, pero cambiando el líquido fumigante. Ya tengo preparado de ante mano una decocción de tomillo y seguiremos observando para evitar males mayores. Seguiremos contando más adelante...

